

Communiqué de presse du 27/09/2007

**70 lycéens viennent de tous les coins de France  
participer à la journée de lancement  
de la « Fondation des Sciences Mathématiques de Paris »**

vendredi 28 septembre 2007 au Collège de France

**Un rêve pour des jeunes lycéens brillants en mathématiques,**

**70 lycéens sont associés à la journée de lancement de la Fondation.**

**Ces 70 lycéens, invités par la Fondation, viennent de tous les coins de France (Midi-Pyrénées, Rhône-Alpes, Lorraine, Provence-Côte d'Azur, Ile de France, Nord, Limousin), et notamment de communes défavorisées (Mantes La Jolie, Villepinte, Paris XIX<sup>e</sup>, Villeurbanne...) pour rencontrer quelques-uns parmi les plus grands chercheurs français en mathématiques comme les médaillés Fields, et d'éminents chercheurs étrangers d'Italie, des Etats-Unis, du Royaume-Uni...**

Ils assisteront à une grande partie du programme général, mais aussi à des "promenades mathématiques", conférences données par des chercheurs de la Fondation spécialement pour eux.

Il est important de susciter des vocations scientifiques, d'encourager les mathématiciens en herbe, de leur donner un aperçu de la recherche mathématique, en s'adressant à des jeunes passionnés par les mathématiques, aussi bien à ceux dont le talent est déjà affirmé qu'à d'autres dont le destin est moins déterminé – c'est parmi eux que seront les grands mathématiciens de demain, mais aussi des scientifiques d'autres domaines, des ingénieurs, des enseignants...

Ces jeunes lycéennes et lycéens ont été sélectionnés, sur la base de leurs succès à des concours (Olympiades académiques de mathématiques de 1<sup>ère</sup>, Kangourou, Tournoi des villes, FFJM), leur participation à des clubs de mathématiques (pépinière de l'académie de Versailles, club de l'université de Lyon) ou recommandés par leurs professeurs.

Un grand nombre de ces jeunes sont issus de zones défavorisées d'Ile-de-France (dépt. 93, Mantes, Paris XIX<sup>e</sup>) participant au tutorat « Animath-ENS (mathématiques) ».

A signaler tout particulièrement la présence des 1<sup>ers</sup> prix nationaux des Olympiades académiques de mathématiques de 1<sup>ère</sup> en 2007 : *Adrien Laroche* et *Amélie Héliou*. Les lauréats nationaux sont *Juliette Fournier* et *Yrvann Emzivat* et les lauréats académiques *Mathieu Aria*, *Louise Bertin* et *Martin Clochard*.

**L'association Animath**, qui a co-organisé la venue des lycéens, a pour vocation de développer les activités mathématiques périscolaires dans les collèges et lycées tout au long de l'année. Site Internet : [www.animath.fr](http://www.animath.fr).

Créée par décret en date du 20/12/2006, la **Fondation Sciences Mathématiques de Paris** est un réseau d'excellence unique au monde dans sa discipline par sa dimension et son potentiel scientifique. Bénéficiant du label RTRA (Réseau Thématique de Recherche Avancée) accordé par le gouvernement français aux projets scientifiques d'excellence, c'est le seul RTRA en France en sciences mathématiques. La Fondation rassemble près de 1000 scientifiques de 6 grands organismes et établissements de recherche parisiens : les universités Pierre et Marie Curie (UPMC Paris 6) et Paris Diderot (UPD Paris 7), l'École Normale Supérieure (ENS), le Centre National de la Recherche Scientifique (CNRS), l'université Paris Dauphine et le Collège de France.

Contact : Sylvie Sarzana – Tél. : 01 44 27 75 34 –

**Pour la « Fondation Sciences Mathématiques de Paris »**

Contact : Dorothee Peitzmann - Tél. : +33 (0) 1 44 27 67 72 - Portable : +33 (0) 6 64 87 59 38

Mél. : [dorothee.peitzmann@ihp.jussieu.fr](mailto:dorothee.peitzmann@ihp.jussieu.fr)